



Berichterstattung zur demografischen Entwicklung - Sachstandsbericht -

Gremium	Status	Datum	Beschlussqualität
Ausschuss für Stadtentwicklung und Umwelt	Ö	17.11.2010	Kenntnisnahme

Modellprojekt Kreuzberg

Der Arbeitskreis Demografischer Wandel in Kreuzberg und Umgebung ist weiterhin aktiv und hatte am 2. November wieder eine Sitzung. Nachdem Ende letzten Jahres der neue Kinderspielplatz „neue Mitte“ eingeweiht werden konnte, ist nun auch für die Kinder in Kupferberg eine Spielgelegenheit in Kooperation mit der AWO-Kindertagesstätte an der Dörpinghauser Straße geschaffen worden. Außerhalb der Öffnungszeiten der Kindertagesstätte steht nun ein Teil des Außengeländes der Öffentlichkeit zur Verfügung. Das Gelände ist nun zukünftig ab 16:00 Uhr an Werktagen und vor allem auch an den Wochenenden sowie den Ferien für alle Kupferberger Kinder geöffnet und zur freien Verfügung. Zusätzlich zu den vorhandenen Angeboten sollen Anfang November noch ein neuer Sandkasten und eine neue Bank aufgestellt werden. Finanziert werden die Neuanschaffungen genau wie bei dem Kinderspielplatz in Kupferberg über Spenden.

Für die ältere Generation werden vom Arbeitskreis ebenfalls eine Menge Möglichkeiten für Aktivitäten und Begegnungen angeboten. So findet beispielsweise seit Ende Oktober ein Computerkurs für Senioren im von-Mehring-Heim statt. Einmal wöchentlich wird vormittags zwei Stunden lang in lockerer Atmosphäre der Umgang mit dem PC erlernt oder verbessert. Außerdem findet monatlich das Senioren-Café statt. Darüber hinaus hat bereits zum zweiten Mal auch ein „Strunz-Café“ stattgefunden, zu dem alle Generationen eingeladen sind und bei dem das Strunzen und die Gemeinschaft im Vordergrund stehen. Neue Treffen dieser Art sollen im Januar und Februar wieder durchgeführt werden. Zurzeit gibt es Bemühungen, dass die Durchführung dieser Veranstaltungen von Kreuzberger Vereinen übernommen wird. Die Einnahmen aus dem Strunz-Café kommen dem Kreuzberg Journal zugute. In der ersten Novemberwoche fand eine Ausstellung mit Bildern des Kreuzberger Malers Hugo Blumberg statt. Viele Kreuzberger haben die in Ihrem Besitz befindlichen Bilder für eine Ausstellung zur Verfügung gestellt. Am 17. November veranstaltet der Arbeitskreis Demografischer Wandel unter dem Titel „Dat und wat“ einen Kreuzberger Plattabend im von-Mehring-Heim. Alle Veranstaltungen sollen der Begegnung und der Gemeinschaft dienen. Die Kommunikation im Dorf soll gefördert werden und somit die Attraktivität des Wohnstandortes für alle Generationen gesteigert bzw. gefestigt werden.

Da auch im kommenden Jahr viele Veranstaltungen und Aktionen durch den Arbeitskreis organisiert und gestaltet werden sollen und mit den restlichen Aktivitäten des Dorfes koordiniert werden müssen, wird nun ein Veranstaltungskalender für das Jahr 2011 erarbeitet.

Darüber hinaus ist zum derzeitigen Zeitpunkt von keinem neuen Sachstand zur demografischen Entwicklung zu berichten.